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FECHA: Julio 19 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pudo burlar a la muerte”  

Criterio “Golpea narco a Pemex por robo, acusan”  

 “Hidalgo reclama 2 mil 500 mdp a la Federación”  

 “Pemex reduce recursos para refinería Bicentenario”  

 
“PRI en espera de la resolución final”  

 “Afectada por empresas de EU-Crisis lechera” 

 
“18 ex alcaldes con un pie en la cárcel” 

El Independiente “Aumentan violencia y homicidios en Actopan”  

La Crónica “PVEM, coaligado con PRI en próximos comicios: Malo Lugo”  

 
“Aterra a Torreón la narcomasacre”   

 
“Narcoguerra rebasa a la reforma judicial”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Coalición desmenusa impugnación en el DF: La alianza “Hidalgo Nos Une” que integra a PRD, PAN y 

Convergencia acudirá este día a los medios nacionales para presentar las impugnaciones que señalan las irregularidades en 
el proceso para elegir a gobernador, argumentando que los medios locales bloquean información referente a los comicios 

del 4 de julio.  El jueves de la semana pasada, la coalición opositora interpuso ante el Tribunal Estatal Electoral un recurso 
por la causal genérica de nulidad de las votaciones, debido a varias irregularidades dentro del proceso electoral en Hidalgo, 

en las que se encuentran la inequidad en los medios de comunicación públicos en el estado.  De acuerdo con el área de 

comunicación social de “Hidalgo Nos Une”, la conferencia de prensa estará presidida por la candidata a la gubernatura de 
la entidad, Xóchitl Gálvez Ruiz, “donde ofrecerá información sobre la impugnación presentada ante el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo con motivo del trato inequitativo por parte de los medios de comunicación oficiales (radio y televisión 
del estado) y la evidente intromisión del gobernador del estado a favor del candidato del PRI, Francisco Olvera Ruiz, entre 

otros temas relacionados con el proceso electoral”. Por su parte Gonzalo Trejo Amador, líder estatal de Acción Nacional, 
adelantó que en la reunión planeada informarán a la prensa nacional sobre la solicitud de cancelación de las elecciones. 

“Estamos solicitando la anulación de las elecciones con el recurso de impugnación, estamos poniendo en el escrito todos los 

elementos que prueban y el tribunal tendrá que pronunciarse en la resolución en ese sentido”, indicó el dirigente estatal. 
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“Básicamente lo que vamos a decir en la conferencia es el contenido lo que sabemos de la impugnación y que nosotros 

estamos solicitando”, agregó. El líder del blanquiazul, señaló que a cuatro días de meter la impugnación, no han recibido 

notificación alguna del Tribunal Estatal Electoral.  Cabe señalar que los abogados encabezados por Ricardo Gómez, 
representante de la alianza opositora en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), acudieron a los tribunales para 

entregar la documentación correspondiente y que los jueces analicen si es viable la derogación de los comicios, 
determinación que podría tardar hasta un mes. “Hidalgo Nos Une” acusa de uso de recursos públicos. La impugnación 

también esta fundamentada en la intervención de un grupo evangélico que se declaró a favor de la alianza “Unidos 

Contigo” y publicó anuncios en medios de comunicación de Hidalgo. “Estamos aportando los elementos importantes que 
son de peso y lo que esperamos es que se haga una valoración puntual”. 

Claves 

En dos meses 

• Ricardo Gómez, representante legal de “Hidalgo Nos Une” aclaró que del cómputo distrital final la alianza, ya envió los 
recursos de inconformidad. 

• “Hay varias irregularidades aritméticas, errores evidentes plasmados en las actas, mismos que requeriremos en el recurso 
de inconformidad”. 

• Además, el representante del la oposición en el IEEH mencionó que el proceso jurídico duraría hasta dos meses para que 
los tribunales resuelvan.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Líder de la UFIC descarta alianza para municipales: El ex diputado federal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Isidro Pedraza expuso que será muy complicado llevar la alianza “Hidalgo Nos Une”, rumbo a las 

elecciones para renovar ayuntamientos el próximo años, pues argumentó que la cercanía de los comicios presidenciales en 

2012 exigirá identidad individual tanto al sol azteca como al blanquiazul, por lo que vio poco probable que se repita la 
alianza. “Es muy prematuro establecer esto, hay que hacer un análisis y revalorar el reclamo de la sociedad y eso nos va a 

decir el camino a seguir, sería prematuro decir que eso debe de quedarse porque después de noviembre de 2011 hay un 
proceso federal y en ese momento se requiere de la identidad de los partidos, es difícil que el PAN quiera ir coaligado con 

el PRD o viceversa, depende de un contexto nacional”, concluyó. El también líder de la Unión de la Fuerza Indígena y 

Campesina (UFIC) e integrante de Nueva Izquierda se abstuvo de hablar de qué tan fortalecido salió el perredismo 
hidalguense de la alianza en Hidalgo, pues refirió que es difícil medir la fuerza de cada partido cuando se va en bloque, 

aunque reconoció que la oposición en el estado ganó un gran terreno.  “Hubo un avance importantísimo, Hidalgo es un 
estado plural, la coexistencia de dos grandes fuerzas muy parejas va a obligar a que la gente en el gobierno que tome en 

cuenta los reclamos que la gente estaba haciendo, transparencia, rendición de cuentas y participación ciudadana”, expuso.  
“Pese a lo que muchos pensamos creo que hay un elemento tangible, creo que la respuesta fue de la ciudadanía donde a 

gritos demandó un nuevo gobierno”.  (Gustavo Godínez, página 11) 

Milenio-“Hidalgo es más que actitudes mesiánicas”: Tras referirse a los resultados del pasado proceso electoral del 4 
de julio, el legislador federal priista, Héctor Pedraza Olguín, indicó que es momento de darle vuelta a la página y hacer un 

nuevo pacto social que tenga en la mira el bienestar de la población para tener mejores oportunidades y así combatir la 

pobreza. “Cuando se abanderan causas sociales es mejor perder honradamente que buscar ganar derrotando principios; 
pues hay que saber perder con dignidad, porque nadie se está robando algo”, declaró.  “En una sociedad democrática se 

gana y se pierde; los triunfos no son permanentes y las derrotas no son para siempre”, señaló el diputado del 
Revolucionario Institucional durante la ceremonia de clausura con becarios del Consejo Supremo Hña-Hñu en el municipio 

de Ixmiquilpan. El legislador tricolor aclaró que no se trata de ver quién puede más en la democracia, pues aseguró que 

hay momentos para el debate y momentos para el acuerdo a favor de la sociedad; la competida elección electoral pasada, 
es gracias a los avances democráticos que hay en el estado. “Que nadie se equivoque, Hidalgo vale más que las actitudes 

mesiánicas de algunos actores con ambiciones y proyectos personales. No hay que reducir un proceso democrático a una 
sola expresión electoral; en Hidalgo, ganó la participación ciudadana y con ello la democracia”. (Misael Zavala, página 11) 
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Plaza Juárez-Impugnación de Xóchitl fue hecha al vapor: El día de hoy la coalición Unidos Contigo responderá ante 

el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) la impugnación presentada el pasado jueves por la coalición Hidalgo Nos 

Une, informó Honorato Rodríguez Murillo, representante de la alianza que conforman el PRI, PVEM y PANAL. Tal como lo 
establece la Ley Electoral de Hidalgo, una vez presentado un recurso de inconformidad deberán ser escuchadas ambas 

partes, y los agraviados tienen tres días para presentar las pruebas que acreditan su punto de vista. Luego de que la 
coalición Unidos Contigo fue notificada sobre esta impugnación el día viernes, “hoy vamos a contestar esta demanda como 

terceros y esperaremos que el Tribunal resuelva”, dijo el  también legislador local por el Partido Verde, quien se mostró 

confiado en que a la coalición opositora no les asistirá la razón y por ello “los resultados de la elección se volverán 
definitivos”. Expresó que Unidos Contigo dará respuesta a esta demanda aportando todas las pruebas que consideren 

pertinentes para aclarar cada uno de los hechos que menciona en su demanda Hidalgo Nos Une, y que, dijo, son varios. En 
cuanto al documento de esta demanda, Rodríguez Murillo aseveró que “más parece una recopilación de hechos que ya han 

sido, algunos de ellos, ventilados con anterioridad y que definitivamente consideramos que no son procedentes”. Reveló 
que en esta demanda, que consta de cerca de 500 hojas, hay anotaciones con relación a procesos de otros estados, como 

el de Sonora, con nombres de candidatos y demás detalles, es decir, asuntos que nada tienen que ver con la vida política 

del estado de Hidalgo. “Creo que más que una demanda en forma, verdaderamente que vaya al fondo del asunto, me 
parece que fue una demanda para buscar un efecto mediático y que no tuvieron el cuidado adecuado de poder hacerla 

como Dios manda, como lo dictan los cánones”, enfatizó. Honorato Rodríguez informó que Unidos Contigo trabaja 
fuertemente en esta respuesta que será presentada en el transcurso del día de hoy, “para darle plena contestación a todos 

los hechos que ellos citan, que algunos ya han sido discutidos y hay otras cuestiones que están ingresando, pero que de 

alguna manera general nosotros consideramos que no hay ningún elemento que pueda poner en riesgo el triunfo que 
logramos el 4 de julio”. (Natalia López Pazarán, página 03) 

Crónica-PVEM, coaligado con PRI en próximos comicios: Malo Lugo: El PVEM alcanzó un mayor crecimiento y 
duplico el número de votos en los recientes procesos electorales para la renovación del Congreso Local y de la 

Gubernatura, realizados en el estado de Hidalgo. Estos resultados generan que se mantenga la alianza con el PRI para 

enfrentar las elecciones de presidencias municipales en el 2011, asevero el dirigente estatal de ese organismo político, 
Jorge Malo Lugo. Por lo tanto, para las elecciones de alcaldías, el PVEM apuesta a tener un promedio de entre 80 y cien mil 

votos en el estado. Malo Lugo manifestó  que en los distritos electorales donde participó en alianzas y se presentaron 
candidatos propios, se lograron resultados positivos como es el incremento del número de votos. Indico que con ellos este 

instituto político se consolida en la entidad a través de la coalición conformada con el PRI y Nueva Alianza. Jorge Malo hizo 

un llamado a la coalición Hidalgo nos une para que se sumen al gobierno electo que encabeza Francisco Olvera , “ya que 
es momento de trabajar en unidad” (Alberto Quintana, página 03) 

Síntesis-PRI esperan la resolución definitiva: El PRI está preparado para conocer y acatar los resultados que se den 
en los tribunales, respecto a las impugnaciones que se han presentado por parte de quienes se han inconformado con los 

resultados de los comicios del 04 de julio a gobernador y diputados, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal de 
ese instituto político Omar Fayad Meneses. Manifestó que luego de conocer respecto a los juicios de inconformidad 

presentados por la coalición están en todo su derecho ya que son asuntos que se litigan y dirimen en los tribunales, por lo 

que ahora ya está en manos de estos la decisión. (Jaime Arenalde, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno demanda dos mil 500 mdp a Calderón: A más de seis meses de iniciado el año, la titular de la 

Secretaría de Finanzas del estado, Nuvia Mayorga Delgado, informó que un total de 2 mil 500 millones de pesos no se han 
recibido de la federación como parte del presupuesto de 2010. De acuerdo con la funcionaria estatal, los rubros que se han 

visto afectados y rezagados son las obras en carreteras por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 
la infraestructura del sector salud y el fondo de seguridad. “Estamos en ese proceso, estamos muy lentos con los recursos, 

prácticamente nos han bajado la mayor parte del porcentaje de los convenios que hemos firmado, traemos un rezago, he 

visitado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público viendo todos esos puntos, pues el compromiso es que salgan este 
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mes”, indicó. Al encargada de las finazas en Hidalgo, explicó que poco más del 50 por ciento de los recursos federales, 

destinados por el Congreso de la Unión a la entidad no han sido entregados por el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. 

“El monto esta variando alrededor de cerca, de los recursos del presupuesto que se consiguió en el legislativo, el 50 por 
ciento es de 2 mil 500 millones de pesos que nos tienen que bajar aún”, agregó. Mayorga Delgado indicó que la SCT no ha 

iniciado ninguna obra, al estado no le van a dar para hacer ninguna obra, sólo la delegación en el estado de dicha 
dependencia ha realizado obras. Además de la Secretaría de Salud, ha dejado la infraestructura en obras hospitalarias para 

el ejercicio de 2010.  “Lo que corresponde al campo también vamos un poco retrasados a lo que es el fondo de seguridad 

estatal, esos serían los rubros más importantes en lo que aún estamos al pendiente que nos bajen los recursos”, señaló. 
“Lo que nos preocupa más son los hospitales, las etapas que se tienen que continuar en este año y las obras que son 

continuaciones que se deben tener en las diferentes regiones del estado”, agregó la secretaria de Finanzas del estado. Al 
respecto la diputada federal Paula Hernández Olmos, señaló que hay una ineficiencia de parte de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes federal sobre mandar los recursos hacía los estados y la construcción de obras carreteras, 
pues argumentó que ha iniciado la temporada de lluvias, lo que pone en riesgo a la población. “El problema es que 

estamos dentro de la temporada de lluvias, ya no aprovechamos el tiempo de secas, a pesar de que el secretario Juan 

Molinar Horcasitas en su comparecencia diga que sus meses con mayor posibilidad de continuar con infraestructura 
carretera son precisamente estos, por su puesto que no le creemos”, aseveró. La legisladora culpó a la SCT de una 

ineficiencia a nivel central por mandar los recursos no solamente a Hidalgo, sino a varios estados de la República Mexicana. 
Sin embargo, reconoció que la SCT local, al mando de Enrique León de la Barra, hay una disposición en la aplicación de los 

recursos. “Como grupo parlamentario del PRI hemos propuesto una iniciativa o una reforma para castigar a aquellos 

funcionarios que incurran en aquello que llamamos los subejercicios. Estoy convencida de que tenemos que fijar una 
postura dura, en la que por la falta de la aplicación de los recursos e insistiría en el daño que le hacen a la ciudadanía, 

debe existir una penalización, para evitar que los funcionarios sigan cometiendo atropellos”, finalizó. 

Claves 

Seguirá la presión 

• En cuanto a la construcción de la refinería “Bicentenario” en Tula y la obra del aeropuerto en Tizayuca, la diputada 

federal priista dijo que seguirán presionando al gobierno federal. 

• “Estamos por iniciar el tercer periodo de sesiones en la Cámara, estaremos en este periodo discutiendo lo que será la Ley 

de ingresos, lo que será el presupuesto de egresos”. 

• “Otro tema será la sanción a los funcionario federales por la no aplicación de los recursos y también temas pendientes de 

la federación como la refinería Bicentenario y el Aeropuerto”, empero. (Misael Zavala, página 08) 

Criterio-Narco responsable de robo a Pemex, dicen trabajadores: Trabajadores de Petróleos Mexicanos acusaron 

que existe robo indiscriminado de combustible en el estado, específicamente en ductos, terminales de recolección y control 

de productos; además en los municipios que rodean la refinería Miguel Hidalgo, ubicada en Tula. Los petroleros 
denunciaron ante la PGR y diversas instancias del gobierno federal los robos en la entidad y en otros cinco estados de la 

República Mexicana, por grupos de la delincuencia organizada y fraudes cometidos por la dirigencia del sindicato 
encabezado por Carlos Romero Deschamps. Jorge Fuentes, coordinador de la Alianza Nacional Petrolera, que aglutina a 

más de 30 mil trabajadores de los 167 mil que tiene la paraestatal, señaló que el saqueo no sólo afecta la estructura 

general de ductos con la instalación de tomas clandestinas; el robo se realiza también en plantas petroquímicas, estaciones 
de bombeo y plataformas marinas de todo el país. Los hurtos ocurren, detalló, en terminales de recolección y control de 

productos de Tula, Hidalgo; Salina Cruz, Oaxaca; Zamora, Michoacán; Chihuahua, Chihuahua; Toluca, Edomex; Acapulco, 
Guerrero, y Villahermosa, Tabasco. En una de las denuncias, la Alianza señala que en Veracruz se concentran el mayor 

número de tomas clandestinas en los oleoductos Altolucero, Tierra Blanca, Ixhuatlán, Villa Azueta, Minatitlán, Coatzacoalcos 

y la Terminal Marítima de Tuxpan. “Esto está ocurriendo, no somos los únicos en denunciarlo y lo que queremos es que se 
haga algo, esto es un delito y que se investigue a la dirigencia, que se investiguen todas estas irregularidades”, indicó 

Fuentes. Además, señalaron a los jefes administrativos de Pemex, dueños de vehículos para el transporte del combustible y 
gasolineras que participan en la venta del producto robado. José Puente de León, asesor de la Alianza, dijo que ante estos 

delitos, solicitaron a la PGR que inicie una investigación en la que se incluya también a funcionarios de la paraestatal y a 
dirigentes del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana. “Se trata de robo a la nación, esto que está 
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pasando es gravísimo y es con la complacencia del sindicato de Romero Deschamps, a quien se le han denunciado robos, 

secuestros y amenazas a petroleros y no se ha hecho nada”. Las denuncias señalan que trabajadores en distintas partes 

del país han sido víctimas de intimidación.  Los petroleros exigieron que se investigue a Romero Deschamps, quien ha sido 
denunciado penalmente cuatro ocasiones por malos manejos. (redacción, página 02) 

Sol de Hidalgo-Sólo hay un gobernador en funciones, dice Olvera: Francisco Olvera Ruiz es muy preciso al 

responder una interrogante: "Hoy, sólo hay un gobernador en funciones, el cual es Miguel Osorio, quien ejercerá 
plenamente su mandato hasta el último día de marzo del próximo año". En tanto, "seré un gestor permanente, previos 

acuerdos que tome con el actual jefe del Ejecutivo, quien, además, es mi amigo, como siempre lo he dicho". A varios días 
de haber recibido la constancia de mayoría que lo acredita como gobernador electo del estado de Hidalgo, y de recibir la 

felicitación del presidente Felipe Calderón, Olvera puntualiza: "No voy a cambiar, soy la misma persona de siempre, mi 
origen es humilde. No me olvido de dónde vengo ni de mis compromisos". En entrevista para EL SOL DE HIDALGO, 

puntualizó que en su gobierno no habrá "cuotas de poder", sino que se integrarán a su equipo hombres y mujeres 

capacitados y aptos. A sus adversarios electorales, que no enemigos, afirma, les hizo un llamado a la unidad, a la 
concordia. Además, indicó, está abierto al diálogo con la ex candidata al gobierno de la alianza Hidalgo nos Une, Xóchitl 

Gálvez. Anunció, asimismo, una siguiente vuelta por todo el estado a efecto de afinar los detalles de las propuestas y los 
ofrecimientos hechos durante la campaña electoral. "No habrá vacaciones. Estamos trabajando y así seguiremos hasta que 

nos tomen protesta el primero de abril del año entrante". Se le preguntó que si existirán confusiones, pues, por primera vez 

en Hidalgo, habrá dos gobernadores durante un muy largo periodo de más de 8 meses, uno en funciones y otro electo. A 
este respecto, Francisco Olvera es muy claro y recurre a una frase coloquial: "Aquí nadie es hasta que es". No hay dos 

gobernadores en funciones, precisa. "No tengo facultades hasta que tome protesta. Hoy sólo hay un gobernador y es 
Miguel Osorio". Dijo que debe hacer un acuerdo prudente con el jefe del Ejecutivo a fin de que "me permita ser gestor en 

tanto llega el primero de abril". En este mismo contexto, Francisco Olvera hizo un llamado a la unidad de todos los 
hidalguenses, cualquiera que sea su preferencia electoral. "En los 8 meses restantes será un ejercicio constante de saber 

escuchar y comprender a las personas. Después vendrá un gobierno de puertas abiertas, incluyente, pues pretendo 

realmente crear un gobierno para todos". Pide que todos, sin excepción, se sumen a la próxima administración, al margen 
de intereses de grupo, partidistas o personales. Igualmente, en cuanto a la integración de su gabinete, precisó que no 

tiene compromisos con nadie y quien participe como funcionario dentro de su gobierno lo hará por méritos propios, por 
trayectoria y por capacidades, y no por pertenecer a uno u otro partido político, respondió en relación con los acuerdos que 

pudieron haber tomado respecto a la alianza electoral PRI, Panal y Partido Verde Ecologista de México que lo postularon 

conjuntamente. Sobre las impugnaciones de la alianza opositora, comentó que quien afirma está obligado a probarlo. Estos 
posibles desacuerdos están en manos de los abogados del PRI "...yo me dedicaré a mirar hacia delante, exclusivamente". 

En cuanto a la felicitación de Felipe Calderón, Francisco Olvera mencionó que el Presidente le dijo que su intención es 
seguir trabajando al lado de los hidalguenses de forma coordinada. A su vez, el propio Olvera le mencionó que él 

personalmente siempre ha tenido una vocación institucional que es parte de su formación. Por tanto, reconoce plenamente 

a todas las instancias de gobierno con las que trabajará de manera respetuosa y conjunta. Antes de tomar posesión de 
gobernador en funciones, "estaremos más cerca de la gente, daremos una siguiente vuelta por el estado, definiremos 

proyectos, sentaremos las bases del Plan Estatal de Desarrollo, seré un gestor permanente y realizaremos todo lo que esté 
a nuestro alcance para mantener y fortalecer la unidad de los hidalguenses que es lo que nos conviene a todos. "No voy a 

modificar mi forma de ser, seguiré siendo humilde, pues aquí tengo a mis hijos y mi familia. Aquí vivo y aquí seguiré 
viviendo después de cumplir con el mandato que me dio la gente". (José Luis Rico, página 08) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

Plaza Juárez-PEMEX reduce recursos para Refinería Bicentenario: El presupuesto inicial para la nueva refinería que 

habrá de construirse en Tula, Hidalgo, sufrió una reducción de 43%. Los 4 mil 938 millones de pesos que tendrían que 

ejercerse este año para los estudios de preinversión del proyecto se redujeron a 2 mil 800 millones, de acuerdo con el acta 
de Consejo de Administración de Pemex CA-006/2010 Extraord. 807, donde se autorizó el ajuste presupuestal de la 

paraestatal en 2010. La empresa confirmó dicho ajuste, al argumentar que debido al retraso en la entrega de los terrenos 
por parte del gobierno de Hidalgo, fue necesario ajustar el presupuesto destinado a los estudios de preinversión, lo que 

impactará “unos meses el calendario de obras de la refinería”.  El 16 de junio, la paraestatal aseguró que la inversión total 

ascendería a 129 mil millones de pesos en diversas partidas anuales hasta 2015, incluyendo 5 mil 700 millones que se 
ejercerán en el presente año. De hecho, el proyecto para elevar la capacidad de refinación en Tula, Hidalgo, registró hasta 

mayo del año en curso un retraso en el ejercicio del gasto autorizado. Los informes de la Dirección Corporativa de Finanzas 
de Pemex revelan que una vez realizado el segundo ajuste presupuestal en la filial Pemex Refinación (PR), encargada de la 

construcción de la nueva refinería, se había autorizado ejercer 125.4 millones de pesos en los primeros cinco meses del año 
para iniciar los estudios correspondientes. Sin embargo, la paraestatal reporta que en ese periodo no se gastó ni un solo 

centavo. Para junio, según las fuentes consultadas, PR destinó aproximadamente 90 millones de pesos al Instituto 

Mexicano del Petróleo (IMP), único organismo que hasta el momento desarrolla los trabajos solicitados por la petrolera 
para la nueva refinería. Explicaron que el proyecto del nuevo complejo refinador fue registrado para ser financiado a través 

del Fondo de Estabilización para la Inversión en Infraestructura de Petróleos Mexicanos y que el gasto a ejercer está 
vinculado al desarrollo de las acciones siguientes: Definición del esquema de refinación (integración de procesos); 

definición de capacidad de las unidades de proceso y servicios; desarrollo de ingeniería conceptual de la integración de 

plantas y servicios fuera de la refinería; selección de tecnologías de proceso; estudios ambientales del Valle de Atitalaquia; 
y, desarrollo de las bases de licitación de ingenierías (pendiente su validación por la confirmación del terreno para la 

edificación).  El 25 de julio de 2008, la subdirección de Planeación, Coordinación y Evaluación de Pemex Refinación 
presentó a las autoridades hacendarias el proyecto integral, documento que se reservó por 10 años, y en el cual se hizo 

referencia al desarrollo de los estudios necesarios "para que PR pueda ampliar su capacidad" no sólo con la construcción de 
una nueva refinería, sino dos, en las localidades municipales que resulten más convenientes. (Noé Cruz Serrano, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Transportistas rechazan la resurección de Radar: Grupos de transportistas se preparan para tratar de 

detener que el programa Radar se vuelva a aplicar en Pachuca. El líder del la organización Choferes Unidos, Fidencio Mejía 
García, mostró su desacuerdo con el regreso del monitoreo vehicular, pues teme que sea utilizado como „casa chica‟ del 

ayuntamiento capitalino y opere injustamente con los trabajadores del volante. El viernes pasado, la presidenta municipal, 
Geraldina García Gordillo, anunció que el Radar, en el que se utilizan dispositivos electrónicos para medir la velocidad de los 

automóviles y levantar multas a quien conduzca con exceso de velocidad, entrará en vigor en dos semanas más. Asimismo 

expuso que el Reglamento de Tránsito será sometido a revisión para realizarle modificaciones basadas en la opinión de la 
ciudadanía. En reacción, el líder transportista advirtió: “vamos a echar para atrás este Radar. A los choferes del transporte 

público no nos conviene porque si así las infracciones están bien caras, imagínate pagar otro cargo”. “Los choferes estamos 
en el suelo y pegarles otra vez con infracciones del Radar, estamos en desacuerdo totalmente, al chofer le está pegando el 

Instituto Estatal del Transporte (IET), las infracciones normales y ahora las de radar, a dónde vamos a ir a dar. Sé le suma 

el tarjetón, la licencia, es mucho lo que paga el chofer”, dijo. Mejía García hizo referencia a los fuertes incrementos que 
sufrieron las multas del Reglamento de Tránsito durante el año de administración de Francisco Olvera: “entró Paco y las 

infracciones empezaron a subir, elevadas hasta un mil por ciento. Ya platicando con el secretario del municipio, hay otros 
modos de que la gente entienda y no viole el reglamento. Propuso sistema de puntos similar al que se aplica en el Distrito 

Federal para regular el tránsito pachuqueño.  El dirigente aseguró que su organización buscará entrevistarse con García 
Gordillo en las dos semanas que la presidenta agendó para reunirse con los transportistas y saber su punto de vista, 

aprobó la negociación del monto de las multas de tránsito que la alcaldesa prometió, pero descartó dar su apoyo al Radar. 

“No estamos de acuerdo con que se implementen más multas a los compañeros del transporte público, vamos a luchar 
hasta que se consiga bajar las multas como marca la constitución, hasta un día de salario”, señaló. También habló sobre 

los problemas que tuvo Radar en su primera etapa en la administración de Omar Fayad, por lo que temen que los mismos 
problemas se vuelvan a repetir. “Inventan infracciones y ven el modo de sacar economía para el municipio. Nos 

manifestaremos cuantas veces sea necesario”, enfatizó. El programa Radar siempre ha sido blanco de las críticas, desde 

que fue implementado durante la pasada administración. (Gustavo Godínez, página 09) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Plantea PRD IVA acotado en alimentos y medicinas: El Partido de la Revolución Democrática en la Cámara 

de Diputados afina su propuesta de pacto fiscal para 2011, en la que plantea aplicar el IVA a alimentos y medicinas, con 

una canasta básica de productos exentos del impuesto, y disminuir la tasa general del gravamen de 16 a 15 por ciento. La 
iniciativa precisa que la canasta básica, que actualmente consta de 80 productos, será “expresa y limitada”, pero incluirá “el 

grupo de medicamentos” que tendrán la tasa cero. El objetivo del proyecto es que el gobierno federal logre una 
recaudación en este rubro por un monto de 80 mil millones de pesos para el próximo año. Además, el documento propone 

disminuir el ISR de 30 a 28 por ciento, con lo que al igual que el IVA pretende regresar a las tasas de 2009; desaparecer 
los deducibles en donativos y eliminar el IETU para personas físicas, entre otras medidas. Respecto a la canasta básica 

exenta de IVA se señala que se conformará con un mecanismo basado en los términos de la Comunidad Económica 

Europea, “los cuales establecen un marco razonable para establecer los límites, alcances y exenciones para que este 
impuesto sea rentable y más allá de las tentaciones políticas que ha caracterizado el debate de los años”. La propuesta de 

iniciativa, de la que MILENIO Diario tiene copia, aún se analiza ante las diferencias entre los 69 diputados perredistas, 
particularmente los cercanos a Andrés Manuel López Obrador, y ya se entregó a los 26 senadores del PRD para que emitan 

su opinión. Promovida, entre otros, por el diputado perredista Guadalupe Acosta Naranjo, el proyecto expone que el 

consumo representa 60 por ciento del PIB, por lo que aplicar una tasa del IVA de 15 por ciento generalizada con una 
canasta básica “puede alcanzar (una recaudación) 4.3 (por ciento) del PIB”. El porcentaje equivale, según el documento, a 

65 mil millones de pesos adicional al IVA actual, que “fácilmente puede traducirse en 80 mil millones, si considera la 
recaudación por el efecto de eficiencia derivada de tapar los vacíos legales y reglamentarios en la recaudación de 

impuestos. El impacto directo tan sólo sobre el último decil, el de mayores ingresos, sería mayor a los 32 mil millones de 
pesos, casi 50 por ciento de la recaudación adicional”. Al respecto, el vicepresidente de la Mesa Directiva, el perredista 

Jesús Zambrano, admitió que la iniciativa plantea “la conveniencia de establecer e integrar una canasta básica tan amplia 

como se pueda, con especificación clara del conjunto de productos en alimentos y medicinas que pudieran estar exentos y 
fuera de eso, entonces sí, gravar todo lo demás. Es un planteamiento que se ha hecho por algunos compañeros del PRD”. 

Sin embargo, opinó que “en el contexto de lo que han sido las desconfianzas políticas entre los partidos y el mantenimiento 
de una política económica que no ha variado en los 10 años de administraciones panista, no hay la garantía suficiente para 

que una aplicación del IVA a más productos que derive en una mayor recaudación se aplique a la atención de enormes 

rezagos”. Enlistó el retraso en infraestructura y “los problemas severos en alimentación, salud, educación, ciencia y 
tecnología, vivienda y los programas sociales”. No hay esta confianza, dijo, de que el ingreso por el nuevo IVA se destine a 

dichos rubros. 

El PAN, abierto a analizarla: Sobre la iniciativa perredista, el vicecoordinador del PAN, Carlos Alberto Pérez Cuevas, dijo 

que desconoce la propuesta perredista, pero adelantó que su partido estaría totalmente abierto a analizarla, toda vez que 
para el albiazul no está descartada la idea de impulsar la aplicación del IVA generalizado a alimentos y medicinas para 

2011.  

- Claves 

“Afecta a los pobres” 

• El diputado del Partido del Trabajo, Mario Di Costanzo, acusó que la iniciativa perredista “es la prueba más clara de las 
alianzas legislativas entre PAN y PRD, lo que lleva a la pérdida de una izquierda real en el perredismo”. 

• El petista dijo que con ello se pretende afectar a los que menos tienen y beneficiar a los grandes empresarios. 

• Anticipó que defenderá la iniciativa del PT, con el apoyo del PRI, para terminar con los beneficios fiscales de la iniciativa 
privada, con lo que sí se resuelve el problema de la recaudación. (Elba Mónica Bravo, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que la boda de Carolina Viggiano y Rubén Moreira, realizada el viernes en Torreón, no sólo resultó ser el 

acontecimiento social del año en Coahuila, sino que también fue el más resguardado en materia de seguridad en lo que se 

tenga memoria en aquella entidad. Los novios lucían felices, por supuesto, y los invitados compartieron su alegría, pero fue 
más que evidente que había personal vigilando todos y cada unos de los rincones de la fiesta y, además, de los 

alrededores. ¡Que vivan los novios! 

que la perredista Teresa Samperio no ha podido comer platillos con aguacate, luego del coraje que hizo tras el triunfo de 

la alianza Hidalgo nos Une en la capital hidalguense. La muina de la fundadora del sol azteca en Hidalgo se debe a que le 
fue ofrecida una de las dos candidaturas a diputado local, pero la activista declinó el honor pensando que no tenía muchas 

posibilidades de ganar, además de que no comulga para nada con Xóchitl Gálvez. La que se animó a contender (aunque 

no a realizar campaña) fue la doctora Sandra María Ordaz Oliver, quien de la noche a la mañana se convirtió en 
diputada electa, ¡por mayoría! Vaya que la vida te da sorpresas. 

que José Luis Lima Morales, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, es un funcionario discreto y que da 

resultados, y su desempeño en esa importante y delicada tarea ha sabido actuar con transparencia y responsabilidad, pero 

sobre todo sin distingos partidistas, y siempre cuidando que los asuntos que se ventilan en esa dependencia sean con 
estricto apego a la ley. Esto le ha merecido el respeto de la sociedad y el reconocimiento de los ayuntamientos por 

apoyarles en la resolución de los pendientes en materia de cuenta pública. 

que mientras un millar de electricistas bloqueaba el centro de la Ciudad de México, y otros de sus compañeros se 

mantienen en huelga de hambre con gran riesgo para su salud, el ex líder del SME, Martín Esparza, comía muy tranquilo 
el viernes en un conocido restaurante de la zona metropolitana de Pachuca, acompañado por unas quince personas más. 

Así las cosas, queda claro que el dinero del sindicato es para que sus dirigentes se den la buena vida, mientras el resto se 
asolea y se somete a privaciones.  

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en Hidalgo está muy desesperada pues el 

gobierno estatal no ha dado respuesta al pliego petitorio del segundo semestre del 2010. A pesar de que Mirna García 
llegó a un acuerdo con Rocío Ruiz, titular de la SEPH, y con Gerardo González Espínola, el secretario de Gobierno, 

todavía no le dan el palomazo al documento de peticiones navideñas del magisterio. Hasta ahora, lo único que puede 

presumir la maestra número uno del estado son las becas para los mejores 863 profesores que recibirán 300 pesos extras 
cada quincena hasta su jubilación. ¡Esas son representantes! 

Que el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Hidalgo se está haciendo bien pato con las obras 

presupuestadas para el año. Enrique León de la Barrera no ha dado la orden para arrancar los trabajos en más de 5 

carreteras, acusó Nuvia Mayorga, secretaria de Finanzas. La encargada de los dineros, sumas y restas reclamó que la 
Federación todavía no le entrega 2 mil 500 millones de pesos que fueron prometidos por Felipillo Calderón y Agustín 

Carstens, entonces titular de Hacienda. Dicen que las quejas ya se están poniendo feas y amenazan con mandar una 
cargada feroz de los diputados federales. 

Que más rápido que un tránsito en vacaciones, los transportistas y líderes de las rutas en Hidalgo armaron un alboroto 
cuando vieron que la alcaldesa de la capital va implementar el Radar. Dicen que los dueños de combis, taxis y camiones 

preparan una marchota en protesta por los operativos refriteados y hasta amagan con coserse la boca, aunque eso nada 
más es por puro protagonismo. 

Que a Jorge Islas Fuentes de chico la decían “La Espuma”, porque así como sube baja. El secretario de Salud que se 
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colgó medallas por las unidades satelitales regresó para abonar con tierra olorosa las plantitas del gobierno estatal. Dicen 

que todos los programas que anunció el médico son patito, además de que apenas le dio el dinero que le correspondía a la 

Secretaría de Salud federal y como ya es demasiado tarde los beneficiarios del Seguro Popular van a tener que soportar los 
servicios de la dependencia estatal, pues van a dejar de atender a la gente. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Cuando se abanderan causas sociales es mejor perder honradamente que buscar ganar derrotando principios, pues hay 

que saber perder con dignidad, porque nadie se está robando algo.” 

Héctor Pedraza, legislador federal, hace un llamado a los candidatos de la alianza opositora para sumarse al proyecto de 

Olvera. 

“El estudio no tendrá costo, ya que el personal de la UNAM lo realizará completamente gratis.” 
Víctor Gómez, síndico hacendario de Pachuca, explica el plan para renovar el registro de Catastro de la capital del estado. 

“No ha iniciado ni una sola obra. Lo que nos preocupa más son los hospitales en este año y las obras que son 
continuaciones en el estado.” 

Nuvia Mayorga, secretaria de Finanzas, reclama la falta de cumplimiento del gobierno federal en los trabajos de 

infraestructura pactados para 2010. 

(Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- La Secretaría de Salud reconoció que en la entidad los contagios por Hepatitis se han 

incrementado en 33.6 por ciento. Con esto, afirmó la dependencia, la cifra de casos confirmados llegó a 568, lo cual se 
traduce en 20 padecimientos en promedio por semana, la mayoría de los cuales se relacionan a la falta de higiene, sobre 

todo en población de edad escolar…  (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: Durante el fin de semana policías municipales midieron la velocidad de automovilistas en 
bulevares… ¿Será una alternativa para recaudar recursos?...  (Redacción, primera plana). 

La Crónica-Grillerías:  
 

Posibles demandas: Argumentan los grillos conocedores del ámbito informativo que son ya varios los medios estatales 
quienes tienen la firme convicción de demandar por daño moral ante las autoridades correspondientes a la ex candidata al 

gobierno del estado por la coalición “Hidalgo nos une”, Xóchitl Gálvez, quién utiliza a diestra y siniestra medios nacionales 

como un escaparate político para denigrar el trabajo periodístico local, intentando con ello “recuperar” un credibilidad 
mancillada no por los colegas hidalguenses, sino por las propias incoherencias de los mismos actores de su alianza y por 

supuesto por sus privativas declaraciones. La reivindicación jamás llegará por esa vía.  
 

Falta de interés: Grillitos que asistieron a la entrega de la solicitud de impugnación de la elección a gobernador impulsada 

por la colación Hidalgo nos une, confirmaron que Xóchitl Gálvez, principal promotora de este recurso legal en contra del 
resultado del pasado 4 de julio no asistió. Sin duda, este acto por parte de la ex candidata al gobierno local dejó mucho 

que desear, pues esa situación se podría traducir en una falta de interés en el asunto que busca la anulación del proceso 
electoral del que formo parte. Los grillos aseguran que no hay justificación alguna en cuanto a que no estuviera la 

originaria de Tepatepec en la recepción de la demanda que fue recibida 15 minutos antes de vencer el plazo. Por otro lado, 

los grillitos señalan que también estuvo ausente en el IEEH el pasado jueves, un dirigente del PT que acudió a la mayor 
parte de los eventos proselitistas de la ex funcionaria foxista, Arturo Aparicio, por congruencia, hubiera asistido también. 

¿Será que ya dieron por perdido el asunto? (redacción, página 02) 
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Sol de Hidalgo-Los Políticos: 

 

No se sabe con exactitud la forma en que se distribuirán entre los partidos políticos las 12 diputaciones plurinominales 
que se integrarán a la 61 Legislatura Estatal. Hasta que se resuelvan todas las impugnaciones, el IEE hará las asignaciones 

correspondientes. Esto mantiene en la incertidumbre a algunos de los aspirantes que no se encuentran en los primeros 
lugares de las listas que presentaron los partidos en que militan. Expertos en derecho electoral afirman, deben regularse 

las campañas políticas  que se difunden, novedosamente, a través de las redes sociales. Esa forma de promoción no está 

normada en la Ley Electoral del estado de Hidalgo. En la pasada elección de gobernador, la red fue usada lo mismo para 
exaltar virtudes que para tratar de destruir reputaciones de candidatos y partidos políticos. Se anticipa que será bastante 

difícil controlar tales espacios cibernéticos, pues algunos de los servidores de internet se ubican en el extranjero, hasta 
donde no tendría injerencia una ley de carácter local. (Alejandro Sierra, página 08) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

   
 
                       Plaza Juárez                                                          Criterio 

                        
 

 


